

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 16 de Mayo de 1886

NÚM. 108

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL  
 MARTÍN SAENZ

Este magnífico y acreditado vapor, saldrá de Torreveja el 27 de mayo para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Para informes, dirigirse á su consignatario en Torreveja, DON MANUEL BALLESTER.

EL LIBERAL

Domingo 16 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Otro paréntesis político.—El temporal.—Las sesiones del Congreso.—Los romeristas.—El conde de Xiquena.—La salud del señor Camacho.—El *modus vivendi* y los catalanes.

Madrid 14 de mayo de 1886

Los efectos desastrosos del huracan han hecho un paréntesis en la política.

Porque lo cierto es que las gentes no las tienen todas consigo, y al ver la pertinacia con que continúa el mal tiempo y los pronósticos del observatorio de Nueva-York, que anuncia nuevas tormentas en Madrid del 16 al 17, los ánimos continúan intranquilos.

Esto, unido á que el Congreso celebra solo sesiones de minutos, unos pocos al abrirse, para aprobar sin discusión un grupo de actas y otros cuantos á última hora para oír la lectura de nuevos dictámenes, hacen que exista un verdadero marasmo político, que no desaparecerá hasta que rompan el fuego las oposiciones.

Los únicos que en estos momentos mantienen vivo el interés, son los romeristas, que se han reanimado con la llegada de su jefe.

Hoy celebran una reunión para fijar la línea de conducta parlamentaria que deben seguir.

Entre ellos se acentúan cada vez más los recelos y las desconfianzas contra los izquierdistas. Empiezan á comprender que por el camino de la izquierda no se va á ninguna parte.

Cuando se conozcan los acuerdos que se tomen en la reunión, se animarán algo las conversaciones.

Se habla hoy del conde de Xiquena y de su probable salida del gobierno de Madrid.

El conde de Xiquena sufre en estos

momentos un fuerte ataque de reuma á la cabeza. Durante una noche tuvo completamente perturbada la razón. Ahora se encuentra mejor, pero está dominado por una gran excitación nerviosa.

Se dice que pasará al nuevo ministerio de obras públicas y en tal caso le reemplazaría en el gobierno civil de Madrid el Sr. Abascal.

También es objeto de las conversaciones el estado de salud del Sr. Camacho, que no es tan satisfactorio como sus amigos desearían.

El ministro de Hacienda parece que descansará unos cuantos días en el campo.

A la hora de cerrar esta carta continua en suspenso la sesión del Congreso.

Únicamente funciona la comisión de actas que está reunida, formulando dictámenes, que esta tarde quedarán sobre la mesa para discurrirlos mañana.

Es objeto de elogios la imparcialidad y la justicia con que la comisión está desempeñando su cometido.

Los diputados catalanes andan muy agitados con la cuestión del *modus vivendi* con Inglaterra.

Un diputado ministerial, el Sr. Maluquer, ha manifestado al Sr. Sagasta, que combatirá el *modus vivendi* tan pronto como se presente en las Cortes.

Nada más por hoy.

Pío Gil.

Al vado ó á la puente.

Tarea fácil es la que se ha propuesto realizar *El Constitucional Dinástico* en la política local; la de no hacer nada útil al partido, meterlo todo á barato y hacer el *bú* con jefaturas que no se atreve mas que á indicar, sin llegar nunca á aceptarlas desde luego, por mas que de ello parece tener sobradas ganas.

Cuando andando los tiempos se vea el colega en la precisión de registrar sus números desde la última reunión del comité en que fué proclamada la candidatura de nuestros correligionarios los diputados D. Enrique Arroyo y Marqués del Río-florido, experimentará honda tristeza al ver la tinta y el papel que gastará, acaso con la mejor intención, en la obra de descomponer, desbaratar y hacer girones un partido que en mejores días le llamó su *organo* en la provincia.

Aunque es muy posible que ni aun esa tristeza generosa sea capaz de sentir el

colega que ha conseguido secar su corazón, cegar sus ojos y tapar sus oídos para que ni unos ni otros puedan nunca apreciar, ni el sentimiento, ni los acentos y destellos de la verdad.

¿A qué obedece la conducta del periódico disidente desde hace algún tiempo?

Difícil, sino imposible es averiguarlo, pues, por su parte, nunca la ha definido, ni expuesto claramente, envolviendo en nebulosidades y ambigüedades pasadas de moda en estos tiempos de análisis y de libertad de la opinión.

En un principio rechazó la candidatura de los actuales diputados Arroyo y Viudes, no en odio á tan apreciables políticos, sino pura y sencillamente porque el colega tenía en cartera otros candidatos.

Poco después, y por su conducta, entendimos, además que la causa de la disidencia del colega, era así mismo de carácter administrativo y personal, que nada tenía que ver con la política, puesto que, en el fondo, ni disentía de nosotros en doctrinas, ni rechazaba la jefatura que en Alicante nosotros defendemos, acatamos y queremos.

Tampoco eran estas, por lo visto, las solas razones que *El Constitucional Dinástico* tenía *in pectore*, para enarbolar la bandera de rebelión contra el comité y contra su presidente, á la vez jefe dignísimo é insustituible del partido liberal alicantino.

tro motivo de la disidencia del colega de la calle de Muñoz, por lo que últimamente va dejando entrever, es el deseo de constituir un nuevo comité á su imagen y semejanza y proclamar la candidatura de un político que podía ser, y es efectivamente apreciable, pero que solo puede alegar como títulos el de Castilla que ostenta y pocos, muy pocos meses de permanencia en el partido liberal.

Y aun esto, más lo presumen los políticos, que lo dice el colega, que anda tras su ideal, sin tener la entereza de lanzarlo á la faz del mundo, para arrojarse ante él, si se lo dan realizado.

En vano es que una y otra vez le instemos á que diga lisa y llanamente si su candidato para la jefatura de la disidencia es el señor marqués de Benaldá, pues á cada pregunta nuestra, contesta con una nueva evasiva y se escapa por diversa tanjente.

Por última vez vamos á intentar hacer hablar al colega independiente, y para que pierda el miedo, le adelantaremos nuestra actitud.

Nosotros proclamamos y defendemos la jefatura que tan dignamente ostenta el presidente del comité local de nuestro

partido, y sin que tratemos de ofender en lo más mínimo á quien creemos víctima inocente de las travesuras del colega, rechazamos hasta la idea de su jefatura, á la que no tiene títulos y para la que carece de historia y antecedentes políticos.

Como correligionario, sería siempre uno de los primeros entre los primeros, pero como jefe, entendemos que no llenaría ningún hueco, ni satisfaría á sus mismos amigos, los amigos de *El Constitucional*.

Ya hemos hablado claro; hágalo también si quiere el colega, y sepamos de una vez lo que quiere y á dónde está la meta de sus desvarios y nebulosidades.

Las cuentas claras, hacen los buenos amigos.

Sueltos políticos

Sigue la propaganda de *El Constitucional* sin parar mientes en si falta ó no á la sinceridad y al respeto que debe al público para quien escribe.

En uno de los varios sueltos que nos dedica ayer, prescindiendo de la verdad y de la seriedad que debiera tener una publicación, que por mucho tiempo se ha llamado *organo del partido*, y que hoy sigue aplicándose este honroso título, sin derecho á ello, asegura que moralmente se han separado del comité de nuestro partido los Sres. Gironés, Javaloy, Pacheco y Barrera.

Seguros de no tener que rectificar, estamos en el caso de contestar al colega independiente que esto no es exacto: que moral y materialmente desautorizan la noticia de *El Constitucional*, que siguen formando parte del comité de que es presidente nuestro querido amigo D. Rafael Terol, y así mismo podemos asegurar que no es menos gratuito y falso el que se haya retirado de la política el señor Terol, quien está en su puesto de honor, por merecer la confianza del gobierno, que dignamente preside nuestro ilustre jefe D. Práxedes Mateo Sagasta.

En cuanto á los Sres. Mandado y Aquilina, que actualmente están ausentes, el primero de ambos amigos, nos ha significado repetidas veces su desconformidad con el proceder de los amigos del colega; y el segundo desautoriza categóricamente la infundada disidencia de los Sres. Limiñana, Pérez, Mauricio, Chorro y Celdrán, que cita el colega, disidencia fundada en no haber querido, no tan solo asistir á la sesión del comité, en la que se proclamó la candidatura de los Sres. Marqués del Río-florido y Arroyo, sino que al llevarles á firmar el acta, se negaron á suscribir la, por no estar conformes con la designación de los referidos candidatos.

En cuanto al Sr. Orts, no sabemos si moralmente se ha separado del comité, pero tenemos derecho á decir que no, porque la dimi-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (18)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

—¿A dónde vais? preguntó el asistente.  
 —A morir matando; mi suerte adversa lo quiere así.

—No, señor. Si alguien ha de morir esta noche, seré yo. Colocaos detrás de mí; yo cerraré á cuchilladas con los alguaciles, y ó quedo muerto en la pelea, ó disperso esa multitud de cobardes que nos cerca.

—¡Gracias, Bombarda! tu sangre no me pertenece. Yo me basto á mí mismo.

Y se dirigió á la escalera.

—¡A una! decían abajo los que manejaban una palanca que hacía rechinar los goznes de la puerta.

La *Emplumada* corría toda la casa gritando:

—¡Don Gonzalo! ¡Don Gonzalo!

—¿Quién me llama?

—¡Gracias á Dios que os encuentro!

—¡Ah! la curandera. A buena ocasión llegáis, que acaso habrá que curar algunas heridas.

—¡A dos! seguían diciendo los de la palanca:

—Si queréis salvaros, venid, don Gonzalo.

—Aquí de los untos para volar por la chimenea, madre *Emplumada*, observó Bombarda jovialmente.

—No volaremos, iremos por los ejados.

—Camino de brujas.

—Y de mosqueteros perseguidos; lo conozco como mi propia casa. No tenemos mas que correr dos ó tres tejados para llegar á la bohordilla de una amiga mía, que dá á otra calle muy próxima á la en que yo vivo.

—Vamos, respondió Gonzalo dejándose guiar

—Me ocurre una cosa, objetó el asistente mientras los tres fugitivos subían dos á dos los peldaños de la escalera. ¿Por qué huís vos madre?

—Porque... como esos pícaros escribanos son tan enredadores y tan ladinos, la mujer mas honrada no está libre de que la envuelvan en una causa.

—Entiendo.

—Y eso que hay escribanos que vienen á nosotras para que remendemos la honra de su familia...

—¡A las tres!

Y un estrépito formidable hizo retremblar el edificio. Los alguaciles y sus auxiliares se desparramaron por las habitaciones; mientras Gonzalo, su fiel compañero de armas y

la vieja caminaban por el resbaladizo teatro de los amores gatunos.

La *Emplumada* parecía el angel malo conduciendo dos almas á la mansión de los réprobos. Sus pies apenas tocaban las mal seguras tejas; una sonrisa infernal animaba su apergaminado rostro, y su cabellera suelta al viento formaba á su cabeza un tocado no menos horrible que el de Proserpina Goya, el pintor de las brujas y los duendes, el inimitable autor de los *caprichos* fantásticos, no imagi ó jamás una figura tan grotesca y repugnante, ni un grupo tan extraño como el que á la tibia luz de la *casta diva* pasó como una ráfaga de tejado en tejado, hasta dar con una buarda abierta casualmente, cual la boca de un méstruo que acecha su presa.

Desde el miserable aposento á que daba luz, morada de una excelente ribeteadora de zapatos que empleaba sus horas de ocio en traer y llevar recados de cierta especie, los fugitivos se trasladaron á la escalera, de allí á la calle, y volviendo la esquina al palacio de la antigua nodriza de Elena y Félix, el mismo en que estos aprendieron á balbucear las primeras palabras que pone en nuestros labios el amor sin límites de los que nos dieron el ser, el nombre de Dios y el de nuestra madre.

Aquella casa era evidentemente una de las del primitivo Madrid, descascarada, ruinosa,

repetable por su antigüedad, pero de malísimo aspecto. Hacía muchos años que las gollondrinas no anidaban en ella, temiendo que se arruinase bajo el peso de sus frágiles nidos. Sin embargo, su dueña no la hubira cambiado por el suntuoso Buen Retiro con sus edificios y sus jardines, sus estatuas y sus fuentes, por el prestigio del arte de la hechicería estribada en que los hechiceros se rodeasen de apariencias misteriosas, que fascinaran la imaginación de las personas que acudían á consultarlos en sus dudas y aflicciones.

La vieja abrió la puerta, y ella y sus acompañantes y protegidos entraron en un zaguan alumbrado por un candelil que colgaba del techo. A derecha é izquierda había varias habitaciones desmanteladas y al frente un largo y húmedo corredor que llevaba á la cocina.

—Ya estais en salvo, don Gonzalo, y en mi casa, que es la vuestra, dijo la *Emplumada* encendiendo otra luz.

—Gracias, buena mujer; Dios os lo premiará por mi mano.

—¡Amen! Supongo que no queréis salir de aquí mientras no se arregle ese malhadado asunto, que os trae á saito de mata, como quien dice.

—Pues os engaños, porque como es muy posible que os hayan visto hablar con Bombarda, podrían venir á buscarme y registra la casa.

—¿Y creéis que os encontrarían?

sión presentada no dice sino que declina el cargo de vice-presidente, entendiendo nosotros que no habiendo expresado en la renuncia mas que este deseo, sigue formando parte del actual comité.

Resulta pues, que de todos los señores vocales citados por *El Constitucional*, el Sr. Orts es el único que con su asistencia y firma, manifestó su beneplácito con la candidatura de nuestros distinguidos amigos Sres. Rio-florido y Arroyo, los demás se presentaron en disidencia y continúan en la misma actitud.

Esta es la verdad de los hechos; lo demás son suposiciones gratuitas y las más de las veces escritas con pleno conocimiento de que se falta al respeto que se debe toda publicación formal.

Por más que hemos hecho, no hemos tenido la fortuna de haber conseguido que rectificara nuestro apreciable colega *La Tarde*, la noticia que dió, á propósito de la formación del nuevo comité.

En su número de anteayer, leemos lo siguiente:

«Nuestro caro colega *EL LIBERAL* en su número de hoy, en su último suelto, como quien quiere y no quiere decirlo, confirma categóricamente lo que *La Tarde* hace ya más de una semana adelantó á sus lectores acerca de la designación de nuevo jefe para el partido fusionista de la provincia de Alicante.

Así lo escribe, manifestando que en su redacción se presentaron ayer algunos correligionarios, dando la noticia de que se les había rogado firmaran una exposición, proclamando la jefatura de un conocido título de *Castilla*, ó sea el señor marqués de Benalúa, á quien nosotros mencionábamos.

De modo y manera que lo que en un principio desmintió rotundamente el novel diario fusionista, hoy lo confirma y hasta transige con ello.»

Lo que nosotros hemos negado y no desmentido caro colega, sino asegurado que los señores Mayals y Colomer no estaban conformes con la jefatura del señor marqués de Benalúa, y que tampoco lo estaban en formar parte del comité que publicó *La Tarde*.

Nuestro colega ha debido rectificar al demostrarle que le habían equivocado y esto no hubiera sido en menoscabo de su publicación que sabemos se inspira en la verdad.

Por lo demás, tampoco está en lo firme al decir que transijimos con la jefatura del señor Benalúa, cuyo señor como hemos dicho, nos merece toda clase de consideraciones, pero que entendemos sería un mal para nuestro partido, por no tener servicios prestados al mismo y porque después de todo ha venido á la vida política hace cuatro días y cuando ya estaba alejado de nosotros por haber trasladado su residencia á Madrid, siendo consecuencia lógica el que no conozca ni nuestras costumbres políticas, ni la facilidad con que alguno de nuestros amigos se declaran en disidencia.

Sirva también esto como de contestación á lo que sobre este mismo tema discurre nuestro estimado colega *El Graduador*.

Nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*, al que no le parece bien que nosotros nos ocupemos de las cuestiones de su partido, arrogándose él el privilegio de poder hacer lo propio con nuestro partido, nos dedica un artículo que titula *Jefatura del señor marqués de Benalúa*.

Afirma gratuitamente el colega, que la insignificante disidencia que ha surgido en nuestro partido, obedece á la aparición de nuestro periódico en el estadio de la prensa. Nuestra publicación no la ha podido, ni en poco ni en mucho, haber influido en esa disidencia; pues todo eso es debido, caro colega, á la *idiosin-*

cracia de las personas. Una publicación tenía nuestro partido en 1881, y sin embargo, hubo también quien se separó del comité de nuestro partido, y apesar de haber vuelto otra vez á estar conforme con éste, hoy resulta que se quieren separar de nuevo.

No queremos juzgar los motivos que pueden inducirles á todas esas danzas y contra danzas, porque á esos disidentes les pasa lo que á las golondrinas de Baker.

Y como nosotros hemos sostenido y sostenemos la política ortodoxa de nuestro partido, nuestra conducta no puede haber influido poco ó nada, á que otros hayan creído conveniente desatender los verdaderos intereses de nuestro partido; y en último término, para ser cierto lo que dice el colega, solo podemos suponer que los disidentes se van porque estamos nosotros, lo cual no podemos creer nunca, porque tales móviles serían por demás mezquinos y poco serios, tratándose no de asuntos personales, sino de altas conveniencias de partido.

Entre otros asuntos, que aunque importantes, no preocupan tanto la opinión en estos momentos, figura la reforma de la ley electoral.

Según informes recientes, será bastante extensa, y en ella se ampliará el derecho al sufragio en el sentido de la fórmula de garantías redactada por los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos; se consignarán nuevas garantías para que resplandezca la verdad electoral, y se procurará quitar ese plazo de ocho días que media desde la proclamación de interventores á la elección, incomprensible laguna en cuyo fondo cabe todo linaje de amagos, corrupciones, sobornos y concupiscencias.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia, continúan en la corte sin novedad.

Real orden de Gobernación reformando el servicio de las líneas férreas por la Guardia civil, que consiste en establecer escoltas de tres y de dos guardias civiles que acompañen á cada uno de los trenes.

Circular de la Junta provincial de Instrucción pública acordando se celebren desde el día 20 al 30 del próximo mes de junio, los exámenes públicos en todas las escuelas de niños y niñas de esta provincia.

Por el gobierno civil de la provincia se publica un estado del precio medio que han tenido los artículos de consumo en el mes de abril último.

La Universidad Literaria de Valencia anunciando proveer por concurso de traslado las escuelas en algunos pueblos de la provincia de Valencia, y señalando plazo de treinta días para solicitarlas.

Edictos de ayuntamiento. Otros de juzgado

Telegramas

Cuestión helénica

Atenas 14.—Un decreto firmado por el Rey convoca á las Cámaras para que se reúnan la semana próxima con el objeto de someter á su aprobación el proyecto del desarme.

La opinión pública continua oponiéndose al mismo. El nuevo Ministerio no se ha constituido todavía. El embajador de Francia ha salido ayer con dirección á París. Mr. Dela-yannis ha declarado que prestará su apoyo al

gunte, ni lo que hace, ni lo que piensa hacer.

—¿Queréis que os haga de cenar?  
—No.  
—¿Queréis que os dé á beber cosa fresca?  
—Menos.  
—No diré yo otro tanto, que me abraza la sed, añadió Bombarda.  
—Ven conmigo á la bodega y refrescarás.  
—Santa palabra... si mi amo lo permite.  
—Con mil amores. Esta noche te has hecho acreedor á mi eterna gratitud como lo eras antes á la del capitán Va. Issel.  
El asistente y la huéspeda descendieron á la bodega con bien distintos proyectos, pues al paso que el primero pensaba únicamente en aprovechar la ocasión para satisfacer por algunos días su ansia de vino, la segunda se proponía emborrachar á Bombarda para ver de sonsacarle los primenores del lance que había puesto á Gonzalo en el terrible aprieto en que se veía.

—Si el muerto, iba pensando la *Emplumada*, afirmándose en la idea de que Gonzalo había dado muerte á un hombre; si el muerto fuera persona de calidad, su familia, deseosa de venganza, pagaría bien al que la entregase el matador...

Gonzalo recordaba enternecido los momentos que había pasado al lado de Margarita, cuando dos golpes dados en la puerta le llenaron de sobresalto. Comprimió la respi-

nuevo gobierno, procurándole mayoría en la Cámara. La retirada del Conde de Moury, embajador de Francia, ha producido malísimo efecto. Según noticias, ésta es debida á las maquinaciones del príncipe Bismarck, interesado vivamente en aislar la política internacional francesa.

Rebaja para la prensa

París 14.—El ministro de Comunicaciones Mr. Granet ha decidido rebajar un 50 por 100 el precio de los telegramas dirigidos á la prensa francesa.

La salud pública

Constantinopla 13.—El calor que reina aquí es sofocante. Corre el rumor de que han ocurrido algunos casos de enfermedad sospechosa. El sultán ha dirigido un afectuoso *firmán* al príncipe Alejandro, felicitándole por sus trabajos para la reorganización de la Rumelia.

Prisiones socialistas

New-York 13.—Continúan las prisiones de los jefes del último movimiento socialista. Ayer fué preso el jefe anarquista Morton. Las pérdidas causadas por el último ciclón ascienden á 300.000 pesos.

Los vinos españoles

Londres 14.—El ministro Harcourt ha declarado que modificará la escala alcohólica rebajando los derechos á 1'25 cts. por cada 30 gramos.

Según telegramas de Bucharest el rey de Rumania celebrará muy en breve una entrevista con el Czar.

Nueva tempestad en Madrid

Nueva-York 14.—El observatorio de *The New-York Herald* que ya predijo el ciclón de anteayer, anuncia una horrible tempestad que descargará en Madrid el día 17 del actual.

D. Amadeo.—La tempestad

Lisboa 14.—Ayer llegó el príncipe Amadeo de Saboya. Poco después de terminada la recepción, una horrosa tempestad estalló con violencia, arrojando tres chispas eléctricas que han causado grandes desperfectos.

Ecos locales

A los telegramas que el claustro de catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de esta capital dirigió al Excmo. señor Director general de Instrucción pública felicitándole por el decreto recientemente publicado, declarando función del Estado la instrucción pública en todos sus grados y encargando al mismo de su sostenimiento, dicho señor Director general, ha contestado con la carta que á continuación publicamos, suponiendo que su lectura agrada á nuestros lectores, pues en ella se ven reflejados la modestia y el gran talento que adornan al eminente señor don Julián Calleja y Sánchez, que es una de nuestras primeras ilustraciones, así en la ciencia como en el parlamento y en la administración. Hé aquí la carta:

«Ministerio de Fomento.—Dirección general de Instrucción pública.—Particular.—Señor Director del Instituto de Alicante.—Querido compañero: Agradezco hondamente su felicitación, no solo por la honra que ella significa, sino por el gran placer que me proporciona ver aprobados mis actos por ilustrados compañeros. Esta ha sido y será mi aspiración constante; pero en estricta justicia, debo añadir que en todas las reformas actuales la gloria entera pertenece á nuestro dignísimo Ministro que las ideas ó impulsa; soy con grandísimo placer uno de sus admiradores, que solo puedo lamentar la escasez de mi inteligencia para poderle prestar mejor ayuda: me limito á

ración, mató la luz y por un momento creyó que se había engañado, fingiéndose un nuevo peligro que en realidad no existía; pero los golpes volvieron á resonar en su corazón, lúgubre y pausadamente. La *Emplumada* lo oyó también desde la bodega, y subió mas que aprisa adonde estaba Gonzalo.

—¿Habeis oído? preguntó éste.  
—Perfectamente.  
—¿Y qué hacemos?  
—Ante todo ver quién llama.  
La huéspeda se acercó á la puerta, aplicó primero el ojo y después el oído á la cerradura, y volvió diciendo:  
—Son mujeres.

—¿Qué me place! Dejad que entren, y tendré con quien platicar un rato.  
—¿Los alguaciles saben mucho... mucho!  
—¿Qué queréis decir?  
—Que pudieran haber echado por delante algunas mujeres, para hacernos abrir la puerta con cualquier pretexto, y echárenos encima cuando menos lo esperásemos. Esta es una suposición, pues no es raro que las damas vengan á visitarme á estas horas, para no ser vistas. Os pondré en paraje seguro, donde no os hallaría el mismo Lucifer, y luego abriré.

—¿Y Bombarda?  
—Ha bebido algo más de lo que debía, y no despertará hasta mañana.—¿Quién? interrrogó mudando la voz.

prestársela con mi inquebrantable voluntad. Aprovecho esta para reiterarle mi adhesión y me repito suyo afectísimo atento y seguro servidor Q. B. S. M., *Julián Calleja*.

Las gallinas que le fueron robadas por unos chicos el día 8 del actual al médico de marina D. Juan Jornet, habitante en la calle del Babel, núm. 17 de esta capital, han sido recuperadas por el guardia de orden público Juan Boronat y entregadas á su dueño el Sr. Jornet.

Ayer tarde á las cinco le fueron administrados los Santos Sacramentos á la señora viuda de Torrejón, madre de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Martínez Torrejón y López de Ayala, á consecuencia de haber sufrido una grande agravación en la dolencia que viene sufriendo hace algún tiempo.

Deseamos vivamente que tan respetable como distinguida señora se restablezca completamente.

En la central de Madrid hay detenidos tres despachos expedidos en Novelda, Alicante y Villena dirigidos respectivamente á D. Antonio Pujalte Sánchez, Beatas 3, principal, tercero, izquierda, D. Manuel García, Abada 21, principal y D. Enrique Tort, Atocha 12, principal, derecha, cuyos sujetos no se han encontrado.

Según tenemos entendido, parece que por varias personas de las más ilustres de esta capital, entre las que figuran comerciantes, capitalistas, propietarios y hombres de negocio, se va á comenzar en unión de la compañía de los ferro-carriles andaluces, á practicar activas y eficaces gestiones para que cuanto antes se proceda al ensanche del contramuelle.

En dicho ensanche que será lo mas amplio posible, se establecerán vías férreas que faciliten la carga y descarga de mercancías, grandes almacenes de sal de Torreveja para la exportación y tal vez *docks* para mercancías.

Deseamos muchísimo que dichas gestiones tengan resultado satisfactorio, pues la mejora de que se trata ha de producir beneficios muy grandes á la población y á su comercio, facilitando las operaciones del puerto.

Se fa de desear que al mismo tiempo se gestionase la limpia del fondo del puerto, y la desaparición de la peña que existe en su centro impidiendo que los buques de cierto tamaño atraquen al contramuelle.

Hemos oído quejarse á muchas gentes de las molestias que les causan las cortinas que se ponen delante de las puertas de las tiendas, especialmente en la calle Mayor que son de un tamaño extraordinariamente grande y en cuanto sopla un poco de viento envuelve á los transeúntes, dejándolos sin sombreros y molestándoles mucho.

En todas las capitales de cierta importancia, hay un reglamento que marca á la altura en que deben colocarse las cortinas y la salida de los sustentáculos.

¿Por qué no se hace aquí lo mismo para evitar abusos?

Rogamos al señor alcalde que haga cumplir mejor su cometido á los encargados de la limpieza de la vía pública, pues ayer vimos en las calles más centricas de la ciudad, como son la Mayor y la de la Verónica, varias inmundicias.

Los señores de la comisión del ayuntamiento que ha marchado á Madrid, ha visitado al

—Una señora que viene en busca de la dueña de esta casa.

—Se ha perdido la llave, de modo que como vos no traigais la que abre esta puerta...

Por toda contestación la redomada vieja oyó el sonido metálico de muchas monedas que chocaban unas con otras en el fondo de un bolsillo.

—Me habeis entendido, repuso, y eso habla en vuestro abono Esperad un instante. —Ahora, venid, don Gonzalo, que las precauciones nunca están de más.

Sin saber cómo, se abrió una puerta secreta, y Gonzalo y la *Emplumada* treparon mas bien que subieron por una estrecha y desigual escalera al laboratorio de que hemos hecho mención en otro capítulo.

—Quedáos aquí hasta que yo venga á buscaros; y si, como puede suceder, me oís subir acompañada, os ocultaréis en este armario.

—Está bien.

La vieja desapareció, y el alférez quedó á oscuras en medio de una habitación inmensa. El alférez buscó á tientas donde sentarse, y á fuer de constante enamorado, evocó en la memoria la sombra de su amada, que acudió benévola á consolarle en su tristeza.

Hay una edad en la vida en que la amarga hiel del dolor no logra filtrarse en nuestro corazón tan completamente que no deje libre una cuerda que responda al recuerdo de

diputado por esta circunscripción nuestro distinguido amigo D. Enrique Arroyo, con objeto que les preste su valioso apoyo para que se resuelvan favorablemente los asuntos que tratan de gestionar. El Sr. Arroyo, dando una prueba más de que siempre está dispuesto a apoyar los intereses de los que le dieron su representación, se mostró propicio á hacer de su parte todo cuanto pudiese en pró de aquellos asuntos, que siendo de justicia, resultarían en beneficio de nuestra capital.

Según tenemos entendido, lo que se proponen los señores de la comisión es lo siguiente: Del ministerio de Fomento: 1.º Activar el despacho del programa para sacar á concurso el plano de ensanche.

2.º Real orden para que se autorice la explotación de la nueva vía del puerto.

3.º Tren corto á la Encina para empalmar con el correo de Valencia y

4.º Prolongación del paseo de la Esplanada.

Del ministerio de Hacienda: 1.º Exposición sobre las Aduanas de Villajoyosa y Altea y 2.º Expediente sobre reparación de la Colegiata de San Nicolás.

Se ha concedido licencia para pasar á la corte por veinte dias, al teniente de esta comandancia de carabineros D. Arsenio Hevia.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca del repugnante estado de suciedad en que se encuentran las calles de esta población, aun las más céntricas.

Ayer mismo la calle Mayor á la una del día presentaba un aspecto que en el último y más descuidado villorrio se observa. Gatos muertos, montones de paja, escombros, lodo estiércol y cuantos objetos repugnantes se pueden imaginar la adornaban causando náuseas á los transeúntes.

Suplicamos se haga cumplir con su obligación á los encargados de la limpieza, pues tal estado de abandono, dice muy mal en una población.

A las diez de la mañana de hoy tendrá efecto en la iglesia de Santa María la solemne función en honor del Santísimo Sacramento, que celebra anualmente la Asociación de señoras de la Guardia y Vela.

A esta solemnidad, que promete ser brillante, están invitadas todas las damas de la primera sociedad de Alicante, las cuales han regalado magníficos ramos para adorno del altar.

La oración está encomendada al distinguido orador sagrado, Sr. Juliá.

Por la tarde habrá también función, con bendición y reserva.

Durante todo el día estará expuesta S. D. M.

### Ecos de los pueblos

Por la alcaldía de Alcoy se anuncia la vacante de arquitecto municipal de aquella ciudad, cuya plaza se halla dotada en 999 pesetas anuales.

Escriben de Roma, que está acordado tenga lugar el día 25 del corriente la última congregación pontificia llamada del *Tuto* para obtener el decreto de beatificación de la venerable sierva de Dios, Josefa María de Santa Inés, vulgo Madre Inés de Beniganim.

De un carro que conducía fardos de paño desde Alcoy á esta capital, fué sustraído el domingo por la noche en San Vicente, uno de los referidos fardos, siendo detenidos dos ó tres sujetos por sospechas de ser autores ó cómplices del robo.

En vez de la compañía de ópera que era esperada en Alcoy, ha sido contratada otra de zarzuela, cuya lista se halla ya publicada, debiendo empezar muy pronto las representaciones.

En los dias 30 y siguientes se efectuarán elecciones municipales en el pueblo de Benifallim.

### Correo de Madrid

Madrid 14 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.  
Señor Director: El interés del día continua reconcentrado en los tristes acontecimientos ocurridos anteayer. El Consejo celebrado bajo la presidencia de la Reina regente versó también sobre la terrible catástrofe, adoptándose medidas encaminadas á socorrer las tristes familias arruinadas por el siniestro. S. M. la Reina mostró deseos de visitar los puntos más castigados por el ciclón, propósito que realizó trasladándose en coche cerrado.  
Las proporciones del siniestro son verdaderamente aterradoras. El número de cadáveres pasa de 70 y el de heridos se aproxima á 300. Los edificios arruinados representan grandes

pérdidas que no podrán repararse en algún tiempo. Algún tanto serenos los animos, las autoridades han comenzado á agenciar recursos empezando la reina regente por repartir 10 000 pesetas. La diputación dará 25000 y el ayuntamiento 50.000.

Las sesiones del Senado y Congreso no han ofrecido interés notable, continuando el examen de actas sin ningún incidente.

La vista de la causa del cura Galeote tendrá lugar á fines del actual.

El gobierno se muestra receloso de la actitud observada por los republicanos. Algunos pesimistas creen en inesperados acontecimientos relacionados con el natalicio del nuevo vástago de la familia real.

Hoy se reunirán en Palacio las señoras que componen la Asociación de Beneficencia. Dicha reunión tiene por objeto agenciar recursos con destino á las familias castigadas por la catástrofe de anteayer.

Según telegrama recibido en el observatorio, en la tarde del 17 descargará en Madrid una tempestad de granizo que seguirá la dirección de S. S. O. á N. N. E. El despacho añade también, que en la presente semana llegarán muchos ciclones á la meseta central de Castilla.

La minoría republicana promoverá un debate apropiado de los últimos sucesos de Cartagena.

El general Daban insiste en dimitir del cargo que desempeñaba en Puerto Rico.

La asamblea del magisterio español celebrará esta noche su primera sesión.

Bolsín, 4 por 100, 58'95

El día nublado y frío.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquier persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para la primera prueba, á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir á provincias todos los aparatos que se la pidan, remitiendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y trasporte.

### De aquí y allí

#### Música clásica

Me hace el efecto del sonido que producirían varias piedras lanzadas sucesivamente en un estanque.

Tal vez la dentista recuerde alguna expedición amorosa sobre las aguas, en la que se entretenía lanzando chinitas al líquido elemento, mientras la dirigían melosas frases.

El piano se pone de nuevo en movimiento. Ahora la cosa va más seria.

Nada menos que la sinfonia del *Guillermo* es lo que oigo.

Y no para aquí. Siguen *Norma* y *La Traviata*.

Como si lo viera. La rubia del 23, joven romántica y ya alumna del Conservatorio, es la que paga.

A *La Traviata* sucede un ligero descanso, y enseguida, un poco más lejos, suena el duo de *Los Puritanos* y á continuación *La Marsellesa*.

Me figuro ver en el balcón de la peluquería del 18, todo un ejército barberil.

Es mucha cosa lo republicanos que son todos estos figaros de guardarropía.

Y de esta suerte, hasta que se pierda la última vibración de la caja de música, va apareciendo ante mi vista la fisonomía moral y material de la calle, mediante una especie de construcción geométrico psicológica, en la que juegan el papel de coordenadas, las diferentes piezas musicales que ejecuta el organillo.

En la vida popular madrileña, estos modestos instrumentos son de primera necesidad.

No hay fiesta en los barrios bajos sin su correspondiente piano automático.

Bodas, bautizos, bailes, giras en las ventas y en el Vivero, romerías de San Isidro y San Antonio de la Florida, todas cuentan con numeroso contingente de organillos, y perderían sin ellos todo su encanto.

El *franchute* nunca falta en estas diversiones.

Porque para ellos el modesto músico que dá vueltas á la manivela, es siempre francés, así sea más castellano viejo que el Cid.

En el precioso sainete de Ricardo Vega *La canción de la Lola*, el organillo que aparece en el patio de la casa de vecindad, á cuyos acordes bailan los chulos y chulas convidadas á la boda de la Lola, presta al cuadro característico sabor local.

Prueba de ello el éxito que obtuvo.

A D. Ramón de la Cruz le faltó un organillo para *La casa de Tó-me Roque*.

Aparte de esto, la nube de pianos y organillos que en los días buenos recorren las calles de Madrid, atronando las calles con los populares aires de las zarzuelitas en boga, contribuyen en gran manera al medio ambiente especial de la población y dan tono á la fisonomía madrileña, porque la villa del Oso, como toda población grande ó chica, tiene su «cara» particular y propia.

Cuando el conde de Toreno prohibió los organillos, se echó de ver lo que digo.

La mayor parte de la gente se enteró, no por el bando, que ignoraba por completo, sino por el silencio que en las calles se advirtió á la publicación de aquél.

Todo el mundo deploró la medida, y las chulas y sus *hombres* estaban inconsolables, siendo para oídas las cuchufletas con que en los barrios bajos acogieron la medida antifilarmonía del conde.

Felizmente la prohibición duró poco y con Villaverde volvieron á reaparecer los propagadores de la música al menudeo.

Quien más goza con el organillo contemporáneo, es el cuarto estado civil ó *militar*.

Es decir, las niñas honradamente cursis, las doncellas de treinta reales mensuales, los figaros que mantienen el gato con piltrafas de parroquiano y los tenorios de la clase de tropa que llaman paso doble al *Ave María* de un tal Gounod.

Por último, el manubrio (de *manus* y *brío*, manejar con brío) es la síntesis del progreso madrileño.

Concluyamos afirmando que el piano manubrio es la cómoda portatil de las armonías compiladas para deleite del sufragio universal.

Andrés Miralles.

#### Malas lenguas

Sería por todo extremo curioso un estudio sobre el origen de los duros calificativos que los pueblos europeos se proponían recíprocamente.

A falta de tal trabajo apuntaremos algunos de los *carriñosos* improprios que conservamos en la memoria.

Según una leyenda Bohemia, cuando Lucifer fué arrojado del cielo chocó tan violentamente contra la tierra, que se hizo pedazos: la cabeza cayó en España, el corazón en Italia, el vientre en Alemania, las manos en Turquía y los pies en Francia; por eso los franceses van siempre detrás de las mujeres, los turcos son aficionados á lo ajeno, los alemanes glotonos, los italianos vengativos y los españoles orgullosos.

Los alemanes llaman «testa dura» á los bohemios y estos dicen de sí que tienen el corazón de yesca y la cabeza de pedernal, cuando el uno se roza con la otra al punto se prende fuego. A los alemanes se les llama en Alemania cabeza de palo.

Los alemanes dicen de los rusos que son ingratos y vagos, y los ingleses les apellidan enanos barbudos.

En Bohemia y Galitzia llaman tudesco á todo lo despreciable.

Los franceses llaman tegido alemán á todo concepto oscuro, lo tienen por injustos, qui-jotescos y violentos.

Los italianos dicen de ellos: tudesco italianizado humanado.

En Francia, Alemania, España é Italia, inglés es sinónimo de acreedor. De ellos, de los ingleses, dicen los rusos que tienen el talento en las uñas, como los franceses lo tienen en la lengua.

Verdad es que los ingleses dicen que la Gran Bretaña es el paraíso para las mujeres, el infierno para los caballos y el purgatorio para los criados.

Los servios dicen: tres griegos y tres turcos, total seis pillos. A lo que contestan los griegos: no te fies del viejo turco y del servio joven.

Los rusos opinan que los servios no dicen verdad más de una vez al año y no siempre. También aseguran que á los zingaros los engaña el judío, al judío los griegos y á los griegos ni el diablo.

Hay refrán polaco que dice que los italianos reflexionan antes de cometer una tontería, los alemanes cuando la cometen y los polacos después de cometerla.

Otros dichos polacos hay más graciosos por ejemplo, el italiano inventa un objeto, el francés lo fabrica, el alemán lo vende, el polaco lo compra y el ruso se lo roba.

Y para no ser pesados allá vá el último dicho de los polacos.

La serpiente engañó á Eva en italiano, Eva á Adam en bohemio, Dios les maldijo en alemán y el ángel les arrojó del Edén en húngaro.

Man sabido es que la primavera pone en circulación los humores que inutil es repetirlo, y también saben las madres la necesidad de administrar al delicado organismo de los niños, depurativos que prevengan las erupciones de la piel, la infestación de las glándulas del cuello y otras manifestaciones del linfatis mo: esta necesidad es la que ha hecho la celebridad y constituye la prodigiosa venta del «Jarabe de Rábano iodado» de Grimault y compañía que ha sido admitido en la Farma-

### Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 15 de Mayo de 1886

Barómetro . . . . .	751'42
Termómetro . . . . .	24'0
Viento . . . . .	S. O. Viento.
Atmósfera . . . . .	Cubierto.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	30'6
Idem mínima durante la noche . . . . .	16'0
Irradiación nocturna . . . . .	•••
Evaporación en milímetros . . . . .	4'29

### Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obsar
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'85	
Mar. Cette.		4'85 1/2	
Madrid .....			
Barcelona..			
Cádiz .....		114	
Málaga .....		114	
Sevilla .....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

### Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Juan.  
SANTO DE MAÑANA.—San Pascual.

### ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 15 (1 t.)—Ha salido el Sr. Montero Ríos

La reina ha prohibido los huérfanos que han quedado por resultados del ciclón.

Vuelve á complicarse la cuestión de Oriente.

Los romeristas acordaron adoptar una actitud expectante cuando se discuta el acta de Villajoyosa.

Madrid 15 (2'20 t.)—Se han recojido 40.000 duros para remediar las desgracias causadas por el temporal.

Camacho mejora.

La *Gaceta* de hoy no publica disposición alguna de interés general.

Madrid 15 (3'10 t.)—Martos ha conferenciado con la reina regente.

Se ha desencadenado una gran tempestad en Huesca.

Han ocurrido desgracias personales y pérdidas de consideración.

Se teme se generalice este estado de desequilibrio atmosférico.

Madrid 15 (4'5 t.)—En la reunión romerista celebrada anoche, el Sr. Romero Robledo ha declarado combatirá el sufragio universal.

Opina que todos los monárquicos deben oponerse á esta reforma.

Madrid 15 (4'10 t.)—La Junta directiva del partido democrata-progresista ha acordado impulsar la propaganda.

En el Bolsín se hicieron anoche operaciones con una pequeña tendencia en alza de los cambios de ayer en Bolsa.

El cólera estacionado en Venecia.

### Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 15 (11 n.)—Los Senadores señores Botella y Bosch impugnan mensaje.

El temporal ha hecho estragos en Guadalupe.

Ha habido inundaciones en Inglaterra.

La romería de San Isidro ha estado este año muy desanimada.

Los círculos políticos están muy desanimados.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS.

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombreadas.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado **Magnesiano**, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular **Magnesiano**, otras condiciones de bondad y superioridad que se a recrean en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro **Magnesiano**, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la **infalibilidad específica**, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el **único autor Fernandez Izquierdo** la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la **dentición penosa**, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH  
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y caletanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

De GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en París

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestión. La Pepsina Grimault y C<sup>ia</sup>, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestión. Es la substancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un líquido asimilable, que es la fuente de la formación de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admitida más generalmente por los médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C<sup>ia</sup>, preparación agradable, cura ó evita:

Las Malas digestiones. Las Calambres de Estómago. La Jaquasca.  
Las Náuseas y las Acedias. Los Vómitos. Los Embarazos gástricos.  
Las Gastritis y Gastralgias. La Diarrea. Las Enfermedades del hígado

Combate los vómitos de las mujeres encinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalecientes.

Cada frasco lleva la firma y el timbre azul de garantía de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>  
Depósito en París, 8, rue Vivienne, y en la princip. Farmacias y Droguerías

### FABRICA DE ESPEJOS

### DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

### ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y pasajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectolitro.

1 otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérigo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Promptitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

### Vapor Aviemore

Se id á para Rouen el 17 del corriente aditiendo carga á la P. R. B. rey.

Para fletar y dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta de S. Mue le.

### SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 — —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 — —

Moka puro . . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

### NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.<sup>a</sup> Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.<sup>a</sup> Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.<sup>a</sup> Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviaremos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.<sup>a</sup> El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas-órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.<sup>o</sup>-BARCELONA

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

GAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.